

## Huara conmemoró el Mes del Mar con actos cívicos y artísticos en honor a los héroes navales

La comuna de Huara vivió emotivas jornadas de conmemoración en el marco del Mes del Mar, destacando el compromiso de sus habitantes con la historia nacional y las tradiciones patrióticas. Con actos cívicos y presentaciones artísticas en diversas localidades, se rindió homenaje al 146° aniversario del Combate Naval de Iquique, una de las gestas más emblemáticas de la Armada de Chile.

Desde los poblados de Soga, Sotoca, Chusmiza, Jaiña, Chiapa, Pachica, Huaviña hasta Laonzana, se realizaron ceremonias que unieron a estudiantes, vecinos, autoridades comunales y representantes

de organizaciones sociales en un sentido tributo a los héroes de 1879. Las actividades fueron organizadas por los establecimientos educacionales, juntas vecinales y el municipio local, reforzando el carácter participativo y descentralizado de las celebraciones.

### ACTOS CENTRALES EN HUARA Y PISAGUA

Las ceremonias principales se desarrollaron en la localidad de Huara y en el histórico puerto de Pisagua, con la presencia del alcalde José Bartolo Vinaya, autoridades locales, escolares y agrupaciones culturales. En ambas

jornadas se entonaron himnos patrios, se escucharon discursos conmemorativos y se presentaron números artísticos preparados por niñas, niños y jóvenes de la comuna. El alcalde Bartolo destacó el valor formativo de este tipo de actividades, señalando que "como comuna con profunda raíz histórica, el Combate Naval de Iquique representa una oportunidad para educar, recordar y unirnos en torno a valores patrios. Agradezco el compromiso de nuestras comunidades, especialmente de niñas, niños y jóvenes, que con entusiasmo participaron en cada acto, fortaleciendo la identidad y el amor por nuestro país".

Con participación ciudadana y espíritu patriótico, diversas localidades de la comuna rindieron homenaje al Combate Naval de Iquique en el marco del 146° aniversario, destacando la identidad histórica y el compromiso de la comunidad.

### TRADICIÓN E IDENTIDAD TERRITORIAL

La participación de las comunidades fue clave en el desarrollo de cada acto, donde se combinaron el recuerdo histórico con expresiones artísticas propias de la zona. Bailes, poesía, dramatizaciones y presentaciones musicales dieron vida a jornadas cargadas de simbolismo, reafirmando el sentido de pertenencia y el vínculo entre el pasado heroico y la vida rural andina actual. En cada localidad, el Mes del Mar fue una ocasión para resaltar no solo la historia naval de Chile, sino también para proyectar el orgullo de las nuevas generaciones por sus



raíces y su territorio.

### CIERRE CON ALTA CONVOCATORIA Y EMOCIÓN

Las celebraciones culminaron con una alta convocatoria y un fuerte mensaje de unidad y patriotismo. El municipio de Huara valoró especialmente el involucramiento de los centros educativos y

la comunidad organizada, destacando que "la historia cobra vida cuando la ciudadanía la hace suya".

El Mes del Mar en Huara se consolidó así como una instancia de encuentro, aprendizaje y reconocimiento colectivo, dejando en claro que el legado de Prat y sus hombres sigue presente en cada rincón del norte grande.